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602 少年野球施設

大和市内には、少年野球施設が少なく、特に市の中心にはなると、陸上競技
場はあるが、練習野球施設が無く、市の外れなどになって不便。そこで東名
高速道路の林の一部を練習野球施設にする。墓地にするより、市民の為にし
て欲しい。

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目関係者よ
り施設の整備についてご要望をいただいておりますが、限られた土
地と厳しい財政状況の中、現状では新規に施設整備することが困難
な状況となっております。

603 市営住宅
・５０代単身者にも供給願います。
・外人優先せず公平に。

街づくり総務課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

公営住宅法等関係法令が改正された場合に対応します。
入居者の選考において外国人であることで優先的に入居決定される
ことはありません。

604 緑
駅からシリウスまでがあまりにも殺風景なので、緑とベンチがあり木陰でく
つろげるエリアがあると良いと思う。ベンチは木を囲むようなもの。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点シリウスのオー
プンによる往来者の増加と、防犯性の向上ため、街路樹などを撤去
してインターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しまし
た。
市道への街路樹及びベンチ設置については、道路構造や周辺状況を
十分に検討したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定さ
れますので、ご理解の程よろしくお願いいたします。

605
藤沢街道の木の伐採
のお願い

藤沢街道の桜ヶ丘交差点から下和田交差点あたりまで道のわきに木が生えて
いるのですが、木が生い茂り過ぎています。スーパー前の交差点では、木の
せいで横断歩道の信号が見えにくくなっていますし、家具店の前では、道路
標識が木に隠れてしまっています。また、電線に木が巻き付いているのも危
ないと思います。木の枝を短く切っていただけないでしょうか？

都市施設総務課
(8)市の所管ではな
いもの

提案をいただきました道路につきましては、県管理となっておりま
す。県の厚木事務所東部センターへ提案内容をお伝えします。

606 ごみ袋について

大和市のごみ袋は１０枚単位で売っていますが、１枚単位で買えたら便利だ
と思います。５リットルや１０リットルのごみ袋なら、１０枚買っても普段
の燃えるごみの日に使えるのですが、大型のごみを出すとき「４０リットル
のごみ袋を１枚だけ使いたい」と思うとき困ってしまいます。１０枚買って
も９枚残ってしまうからです。検討していただけませんか？

収集業務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

家庭系有料指定袋の販売については、本来、一般廃棄物を処理する
ための手数料を納めていただいた方に指定収集袋を交付するという
意味があります。
そのため、条例で「指定収集袋の種別ごとに１０袋を１組として、
当該一般廃棄物処理手数料を納付した者に行うものとする。」と定
めており、ばらで販売(交付)をすることを認めていません。
また、販売店にとっては、販売スペースの確保や防犯上の理由で、
ばらでの販売に対応できず、現在よりごみ袋販売店が減少し市民に
とっては利便性が低下する可能性があることから、当面は現在の販
売手法の継続を考えています。

607 道路の白線について

大和市の道を走っていると、白線が消えかかっているところをよく見かけま
す。事故防止のためにも、今一度道路の白線を見直し、薄くなっているとこ
ろは引き直してもらえないでしょうか？狭い道を通る際など、白線が頼りに
なっているところがありますので、よろしくお願いいたします。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

横断歩道は警察所管ですが、道路区画線等の交通安全施設整備につ
いては、道路安全対策課が担当しております。
薄くなった白線など順次補修しておりますが、お気付きの箇所があ
りましたらご連絡ください。

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．６０２～７００）
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608
高座渋谷駅の近くに
ある商業施設に出入
りする道について

高座渋谷駅の近くにある商業施設の駐車場に入る箇所は１か所しかないので
すが、その道が狭くよく渋滞になっています。また、駐車場から出るときは
左折のみなのですが、出てすぐの交差点が左右を見づらく大変危ないです。
横断歩道があるので、徒歩の方、自転車の方がいるのはもちろんのこと、ミ
ラーの角度が悪く、またミラーが小さいため、左右から来る車も見づらいで
す。交通量が多い割に信号もなく、その交差点を通る際は、毎回ひやひやし
ます。「信号をつける」か「ミラーを大きくし、角度を調整する」か「歩道
を少し狭くして道路を広げる」など、何か対応をお願いしたいです。

道路安全対策課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

信号機の設置につきましては、交通管理者である大和警察署が所管
しておりますので、大和警察署へお伝えします。
歩道は歩行者の安全を図る歩行スペースであり、狭くすることは困
難です。
交差点の安全対策としてカーブミラーの大きさや角度を現地確認の
上対応していきます。

609
桜ヶ丘駅のエレベー
ターについて

桜ヶ丘駅のエレベーターの大きさが西口と東口で違う理由はなんでしょう
か？東口のエレベーターは小さすぎて、ベビーカーが１台乗ると、大人はあ
と２人乗るのが限界です。また、「西口のエレベーターを乗って、東口のエ
レベーターを降りる」ようにして線路をまたぐ際、西口と東口でエレベー
ターの大きさが違うため全員が乗れません。東口のエレベーターを大きくし
てもらえないでしょうか？

また、エレベーターについて、いつ製造されたものなのか分かりませんが、
定期的に点検は行われているのでしょうか？

街づくり総務課
(8)市の所管ではな
いもの

いただいたご意見は、市から施設を所有・管理している鉄道事業者
にお伝しえます。

610
子育て支援の調査の
ハガキについて

「大和市子ども・子育て支援に関する調査」について、封書が届いたあとに
回答を促すハガキが届きました。より多くの回答を集めたい、回答を忘れて
いる人に回答を促したいなどの考えがあるのかもしれませんが、すでに回答
した人にとっては無駄なものです。一体何人にハガキを送ったのか分かりま
せんが、大事な税金をハガキ代に使うのはやめてほしいです。重複すること
に税金が使われていることに怒りを覚えました。

こども総務課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

調査のご回答をいただく時期によっては、行き違いによりハガキを
発送してしまっている場合がございます。申し訳ありませんが、ご
了承くださいますようお願いいたします。
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すくすく子育て課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では、制度に基づき、相談支援事業所の相談支援専門員が、障
がい児通所支援を受給する全てのお子さんに、利用計画、いわゆる
ケアプランを作成しています。児童発達支援をはじめ障がい児通所
支援は、一人ひとりのお子さんの支援の必要性に合わせて支給する
ものであり、支給日数について、特に制限を設けているものではな
く、利用計画に基づいて支給しています。
お子さんの利用目的、支援の内容でミスマッチが生じていれば、是
非、担当の相談支援専門員にご相談いただきますようお願いしま
す。また、担当の相談員に相談しにくい状況があれば、すくすく子
育て課の発達支援担当にご相談くださいますようお願いします。

612
シリウスの所蔵図書
の充実へのお願いと
その充実策

立派な図書館が出来て非常に嬉しい限りです。ただし、所蔵図書がなぜか貧
弱と感じます。もっと予算をつけて充実させてください。
図書の選定には、利用者の声を聞くのが大切。
検索システムでヒットしなかった本や利用者への直接アンケートで意見を募
るべし。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

図書館では、所蔵のない図書について、利用者の方から、リクエス
トカードでご希望を伺っています。
蔵書の充実については、図書館を運営する指定管理者にも内容を伝
えるとともに、今後の運用の参考とさせていただきます。

ほいく課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

開設当初から授乳室内の設備は変わっておりませんが、今回のご提
案のほか、今後の施設運営の参考とさせていただきます。

614
自転車を利用する方
のマナー

①高等学校で再指導をする。
”自転車の通行は、自動車等と一緒である。”ことをよくおしえること。特
に交差点でのマナーについて徹底する。
②自転車業界へマナーをしっかり身についてもらう工夫をしてもらう。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市内高等学校につきましても、自転車の乗り方やルールを知っても
らうため学校を訪問し啓発活動を実施しております。

※ほいく課にも情報提供しています。

613
シリウスの授乳コー
ナー

半年ほど前に使用した際に気付いた事なので改善済かもしれません
が・・・。
３Fの授乳室を使用しました。清潔で雰囲気も悪くは無いのですが、各個室
に上着や荷物を掛けるフック、または授乳後に着衣を整える鏡が有れば更に
使いやすくなると思います。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

611
保育。療育。に関し
て

障害児保育、療育の支援をもっと改善していってほしいです。
保育園受け入れも療育手帳だけをみて判断するのではなく、その子をみてほ
しいと思います。
保育園の受け入れ体制が難しいのであれば療育の支給日数をもっと増やして
いただきたいです。

他の市に比べ大和市は支給日数が少なく厳しいと思います。

２０日や何日でも大丈夫という市もあります。

大和市はほとんど１０日しか
支給されないのが現状です。
せめて１５日あると変わると思います。

普通の幼稚園、保育園というのは障害児の受け入れはまだまだ厳しい状況で
す。

療育の機関は増えつつありますので大和市の支給日数判断しだいで
療育に通える日数が増えると
社会に出る力がもっと身につけられるのではないでしょうか…。
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道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

定期的に駅周辺の駐輪場の利用状況調査を行っておりますが、駅周
辺の駐輪場の空き台数が暫定利用の緑野自転車置場の収容台数を上
回っている状況であるため、新たな駐輪場を設置する予定はありま
せん。

健康福祉総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では昭和５０年に、全ての市民がお互いに福祉について考え、
反省する日として毎年１０月１５日を「福祉の日」と定め、大和市
福祉推進委員会が中心となって、福祉及び福祉の心の育成と啓発活
動を行っています。また、犯罪や非行のない明るい社会を築くた
め、大和市社会を明るくする運動推進委員会を組織し、「ふれあい
と対話が築く明るい社会」をスローガンに、７月の強調月間を中心
に様々な事業を実施しています。
少子高齢化が急速に進む中、今後とも、関係団体や地域の皆様と力
を合わせ、未来に希望を持てる街づくりのため、更なる施策の推進
に積極的に取り組んでまいりますので、ご理解ご協力をよろしくお
願い申し上げます。

広報広聴課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市民の皆様からの本制度へのご意見を参考にしながら、実施してま
いります。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

１．家庭ごみの持ち込みにつきましては注意看板を設置し注意喚起
を図り、また、公園のごみかごのカラス対策については、必要に応
じ蓋を付ける対策を講じております。当該公園の状況を確認した中
で必要な防止対策を講じ環境改善に努めてまいりたいと考えます。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

２．健康遊具の選定につきましては、「都市公園における遊具の安
全確保に関する指針（国土交通省）」に基づき、安全性に配慮した
遊具を選定しており、また、健康遊具体験会でも、市の保健師、理
学療法士等の専門職がインストラクターとなり、遊具の安全な使い
方の周知にも努めております。なお、現在まで、遊具の使用による
事故の報告はございませんが、今後も周知に努めてまいります。

618 介護相談員派遣事業

大和市ではH１３から取り組まれ、施設だけではなく通所やグループホーム
にも派遣されているようですが、一般の方々、当事者、家族、関係機関に情
報が伝わっていないです。当事者団体のようなものがまだない高齢者にとっ
て、本人の思いや意見、要望を伝える機会として大変良い制度だと思いま
す。上記の連絡会が一般向けパンフレットや冊子を発行しています。有効に
活用して周知徹底して下さい。包括支援センター、各事業所などにも、大和
市としてきちんと知らせて下さい。

介護保険課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

介護相談員派遣事業については、ご提案いただいたパンフレットの
内容を参考に市のホームページで周知しています。また、介護保険
事業所に対しては毎年開催している集団指導で説明しています。今
後も、同事業の周知に引き続き努めてまいります。

616 一日一善運動

少子高齢化に向かう時代でこそ、社会全体で”ちょっと”した行動でも未来
に希望と明るい町と心を率先して、大和市で一日一善運動を推進して町づく
りを提案しました。
※ある期間を設けて実施してみては。

617 公園

１．かみの公園のゴミ箱について➡早急に撤去して欲しい。他の公園も調査
対応を（家庭ゴミが捨てられカラスなどにより散乱している。近くの保育園
の子供たちなどがよく来ている。これから暑くなるので非常に不衛生）
２．ほうえんさま公園の健康遊具について➡若いお母さんが利用中、幼い子
供がそばで手を触れていて、指をはさんだりしないか心配だった。大人だけ
で利用するとは限らないので慎重な対応を

615 駅前の駐輪場の増設

中央林間駅周辺の駐輪場をもっと増やしてほしい。
駅近にできても、すぐに満車になってしまって止められない。
駐輪場があいてないと、探すのに時間がかかり電車に乗り遅れることもあ
る。月極でも時間貸でもよいので、駅からすぐの駐輪場を増設してほしい。

※街づくり総務課にも情報提供しています。
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619 認知症サポーター

１．一般の人にまだまだしられていない➡わかりやすいパンフレットをつ
くって地域のいろいろな所に置く（一般のお店、スーパー、コンビニ、駅、
郵便局、病院、薬局など）
２．大和市独自のサポーターの活動、役割の多様なメニューをつくる
➡１．パンフを拡める（もちろんできる範囲で）グループづくり、連絡協議
会のようなものを開催する。オレンジリングを常につけることを進める
３．キャラバンメイトがどこにいるのか見えない➡講座開催を積極的に進め
る役割があるはず

高齢福祉課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

１．現在は市内の地域包括支援センターにキャラバンメイト協議会
発行のパンフレットを配架しています。また市内各団体向けに説明
やチラシ等でご案内をし、広報等でも周知を図っております。今後
はさらに多くの方にサポーターになっていただくため周知方法を検
討してまいります。
２．認知症サポーターは何かを特別にやってもらうものではありま
せん。認知症を正しく理解してもらい、認知症の人や家族を温かく
見守る応援者になってもらうことが目的です。しかし、認知症サポｰ
ターのなかには積極的な活動に参加したいという方々もおられ、ボ
ランティア研修の受講等を経て認知症カフェのボランティア等で活
躍されています。
３．キャラバン・メイトの活動はボランティアがベースであり、講
座開催を強制できるものではありませんが、積極的な開催を促して
いけるような仕組み作りについて検討をすすめてまいります。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

いただきましたご提案は、図書館を運営する指定管理者にも内容を
伝えるとともに、今後の運用の参考とさせていただきます。

621 一方通行について

行政とは直接関係ありませんが、桜ケ丘駅西口広場への進入路を一方通行に
してほしい。（市民と警察との協議と思いますが）
福田１丁目４番地先（新聞販売店前）～５番地先（西口ロータリー）まで約
１００ｍ位。桜ケ丘西口ロータリーから新聞店の方には進入禁止としてほし
い。道路利用する車は少いと思いますがお願いします。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

ご承知のとおり、交通規制は、交通管理者である大和警察署が所管
しております。車の進入を規制しますと地元の方々の日常生活に影
響するため、地元住民の総意をもって自治会長名で大和警察署へご
要望願います。

623
小・中学校の体育館
トイレ

数年前に小・中学校の校舎のトイレはキレイにして頂き、子供達も喜んでお
りました。しかし、体育館のトイレだけ汚くて、とても臭く残念な感じで
す。予算など色々あると思いますが、宜しくお願い致します。

教育総務課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

市内小中学校の体育館や屋外のトイレ改修は計画的に実施していき
ます。

620
市民の課題解決を支
援する図書館の機能

私は認知症の母をサポートしていますが、図書館の本が非常に役立っていま
す。
介護保険、医療保険の制度も今後変化が大きく、タイムリーな情報が必要で
す。
認知症、介護、医療に関する本の情勢つコーナーをつくり、大和市のパンフ
レット、民間事業所、包括支援センター、地区社協の情報なども一緒にあれ
ば、一般の方にも使いやすいと思います。大和市在住の方が川崎の宮前図書
館で実践され成果を上げているようです。RUN伴プラスやまとの５月２７
日「認知症になっても安心して暮らせる大和へ」で講演された。

※高齢福祉課にも情報提供しています。

622 野良ネコ対策

野良ネコが多く、庭や道にフンをして困っています。
近所で野良ネコにエサをあげてしまっている人が居るらしいです。（子供の
友人に聞きました）
そういう方への指導と一般的にも、そういう行為が人間にとってもネコに
とっても良くないという事を知ってもらう機会を作ってはどうかと思いま
す。

健康づくり推進課
生活環境保全課

(8)市の所管ではな
いもの

野良猫に限らず、動物の適正飼養の啓発などにつきましては、動物
愛護法により、神奈川県の所管となります。市としましては、引き
続き、県に協力してまいります。ご相談を希望される場合には、神
奈川県厚木保健福祉事務所大和センター（０４６－２６１－２９４
８）にご連絡ください。
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624
コミュニティセン
ターの施設　予約の
ＩＴ化

現在コミセンの予約は現場でのくじびきと、投票賛否が老人が多い為にいつ
になってもＩＴ化は出来ません。
ここで、コミセンにはパソコンもあるし、係員も在中しているのでサポート
しながら可能と考えます。
この件は市が積極的に推進しなければ、実施は不可能です。やれば出来る！

生活あんしん課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

平成２９年度、施設使用者に対して実施した使用者アンケートにお
いて、コミュニティセンターの予約方法については、「現在の窓口
で予約する方法」を希望している方が約６割を占めていました。
年々、「パソコン・携帯電話で予約する方法」を希望している方の
割合が伸びてきている状況はありますが、施設使用者の半分以上が
窓口での予約を希望していることを受け、現時点ではインターネッ
ト予約を導入する予定はありません。
ただし、使用者アンケートは毎年度実施しており、結果を注視する
とともに、対応についても随時検討を行っていきます。

625
ヤマトンＧＯのルー
ト

私は中央林間に住んでいます。
左右ともに南林間駅東口を通るようですが、乗車しているままで市立病院ま
で行ってほしいです。
中央林間西側と相模大塚のルートを１本にしてほしいです。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバスに関しては、これまで利用者の皆様から様々なご
意見やご要望をいただいております。
今回いただいたご意見につきましても、更なる利便性向上に向け、
今後の検討の際の参考にさせていただきます。
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街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

①③大和市は交通の便がよい一方、自然の豊かさを感じられる空間
もたくさんあります。この便利で豊さも感じられる快適な都市空間
を大切にしつつ、駅周辺の土地については更なる有効活用を図り、
中心市街地としてにぎわいがあふれる便利で魅力あるまちづくりを
進めていきたいと考えています。

都市施設総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

②無電柱化には、多額の費用を要するとともに、管路設備等の設置
空間の確保、占用企業者の理解と協力など様々な条件を満たす必要
がある事業です。今後、駅周辺の街路事業や市街地整備事業に合わ
せ、費用対効果などを踏まえて無電柱化について検討していきたい
と考えております。

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

④幼児教育の無償化につきましては、全国的な段階的無償化の枠組
みの中で進めてまいります。

学校教育課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

④小中学校において日常使用する消耗品や備品の購入経費、図書の
補充経費や光熱水費、建物修繕のための経費などについては、公費
で負担することとしていますが、学校教育活動を通じて子どもたち
に直接還元される補助教材費や学校給食費、修学旅行費などは、保
護者にご負担していただいており、無償化とすることは難しいと考
えています。
高校授業料は、平成２２年度（平成２６年度から新制度）から所得
の制限はあるものの、国の高等学校等就学支援金により、無償化が
図られています。また、神奈川県は私立高校に通う生徒の授業料を
補助するため国の高等学校等就学支援金と併用して、独自の私立高
等学校等生徒学費補助金という制度を設けています。
高校の授業料等につきましては、所管する国や県の施策で所得に応
じ就学支援金が支給されています。高校を開校していない市としま
しては、高校無償化について対応することはできません。

国際・男女共同参
画課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

④第２次やまと男女共同参画プランにおいて男女平等を推進してい
るとともに「女性の職業生活における活躍の推進に関する法律」が
成立したことから、今後、女性の活用推進に努めてまいります。

議会事務局
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

⑤議員定数は、民主的に住民の意思を市政に反映するために大変重
要です。したがって、住民の意思が十分に反映される人数であるこ
とを十分考慮し、条例で議員定数を定めることとしています。

626
１００年後を見据え
た街づくり

①駅（特に大和駅）周辺への大型バス駐車スペース確保　４台強
②無電柱化（ガス、水道、電線等の地下化）
③駅周辺ビルの高層化
④幼児～高校生迄の教育費の無償化、女性の活用推進
⑤議員定数の半減

※教育総務課にも情報提供しています。
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627
土道がつぎはぎ家前
がわるいです

車が通るたび家にひびくのでお願いします 土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現地を確認し、舗装の補修をしてまいります。補修の時期などにつ
きましては、土木管理課までお問い合わせください。土木管理課　
維持補修担当（電話　２６０－５４１２）

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

①地下１階から２階までの店舗用エレベーターの他に、地下１階か
ら６階までのエレベーターもございますので、ぜひご利用くださ
い。
②階数によって個室の数が異なっておりますが、多くのフロアで
は、ある程度の個数をご用意しておりますので、混雑時には他の階
もご利用ください。
③図書館を運営する指定管理者にも内容を伝えるとともに、今後の
運用の参考とさせていただきます。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

プレミアム商品券につきましては、財源上の課題もあることから難
しい面もありますが、いただいたご意見は地元産業の活性化施策の
参考にさせていただきます。

629
やがて定年を迎える
方達の為にも老人大
学を

田舎に帰って、同窓生会、両国と墓参、後は御世話になる家の草刈等、物足
りなさ！！
感じていたとき、老人大学の話を聴き入学、水墨➡民謡➡水彩画➡日本画と
１０年間楽しい毎日でしたが、住む所が（追われ）やむなく大和へ。
（老人ホームは荷物があり）これからは、数多い趣味（肖像画）

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市内学習センターでは、市民大学やシニアセミナー、料理教室等
様々な講座を実施しています。
また、社交ダンスや詩吟、絵画等の多様なサークルも活動してお
り、シニア世代の方も多く参加されています。
詳しくは広報やまとやお近くの学習センターでご確認ください。

630
飛行機の節度ある飛
行を、

厚木基地の飛行機に深夜帯の飛行を無くすこと 基地対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

厚木基地の所在により、市民は航空機騒音被害や事故等への不安な
ど多大な負担を強いられていることから、本市では航空機騒音の抜
本的解消など市民負担の軽減に向けた取り組みを進めております。
厚木基地の航空機の運用にあたっては、昭和３８年の日米両政府に
おける合意により「２２００時から０６００時までの間、厚木海軍
飛行場におけるすべての活動は、運用上の必要に応じ、及び合衆国
軍の態勢を保持する上に緊要と認められる場合を除き、禁止され
る。」とされています。
本市では、この取り決めの厳守はもちろん、飛行規制時間の拡大な
ど、その内容の改定を求めており、今後も引き続き国や米軍等に強
く働きかけてまいります。
なお、甚大な騒音被害をもたらす空母艦載機については、岩国基地
への移駐が国から示され、平成２９年８月から一部の部隊の移駐が
始まり、平成３０年５月頃までに移駐すると示されており、一日も
早く確実に移駐を完了させるよう、引き続き国等に強く求めてまい
ります。

628
シリウスの問題点・
その他

シリウス（図書館）を何度か利用しましたが、せっかく立派な建物を建てた
のに、ガッカリした事がいくつかありました。
①エレベーターで一気に上まで行けない。（ウチには車イスの者がいるので
特に思った）
②一ヶ所のトイレの数が少ない。（個室が２コくらいしかない）
③今どきトイレにジェットタオル（風で手を乾かすやつ）が無い。
それと希望なんですが、またプレミアム商品券をやっていただけたらうれし
いです。
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631
ベビーカーを押せる
歩道に

歩道の真ん中に電柱や標識があり、ベビーカーや車椅子の通行を妨げていま
す。
是非、それらを改善して欲しいです。

土木管理課
都市施設総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

①道路上の電柱については、引き続き民地へ移設するように電柱管
理者へ依頼してまいります。
②無電柱化には、多額の費用を要するとともに、管路設備等の設置
空間の確保、占用企業者の理解と協力など様々な条件を満たす必要
がある事業です。今後、駅周辺の街路事業や市街地整備事業に合わ
せ、費用対効果などを踏まえて無電柱化について検討していきたい
と考えております。

632
のろっと思わないバ
ス

駅でのろっとバスを待っていて、やっと来たと思ったら、「ベビーカーのま
まは乗れません」と言われました。こっちは妊婦で、ベビーカーの下には荷
物も入っており、たためず。ベビーカーと子どもを抱っこして乗るのは妊婦
には無理であきらめて家まで歩きました。
たたみにきてもくれず、冷たい態度の運転手さんが多いと思います。
子育てをしていて、とても孤独と寂しさを感じます。
ベビーカーのまま乗れるバスが欲しいです。本数も少な過ぎるので使いたい
ときに使えません。本数が増えれば、載っている人も分散してベビーカーを
たたまずに乗ることもできるかもしれません。

街づくり総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

車両の構造上、現時点では、ベビーカーは折りたたんでご乗車をお
願いしているところです。ご不便をおかけしますが、ご理解いただ
きますよう、お願いいたします。
なお、コミュニティバスについては、これまで、さまざまなご意見
やご要望をいただいているところですので、今回いただいたご意見
を含め、今後の参考とさせていただきます。

病院総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市立病院では、日本語のわからない方向けに、通訳の配置や院内案
内図の外国語表記を行っています。ご提案にある翻訳アプリの使え
るタブレットは用意しておりませんが、今後も日本語のわからない
方向けに必要な対策を講じてまいります。

634 公園設備

引地台公園やふれあいの森など立派な公園があるのに水が汚い、もしくは入
れない。
夏場、子供にとって公園選びは水場があるか、遊具は楽しそうなものある
か、駐車場は確保できるか調べて親は県外でも連れていくのに、近場の公園
が使えない。。
大和市は自然も豊かなのに気軽に虫取が出来ない。(特に泉の森)
蜂が多いのも有名。
せっかく大きい公園がいっぱいあるのに、特に夏場は使えないので残念。
桜ヶ丘の富士見橋公園には防犯カメラが設置されたが、木が鬱蒼としてるか
ら死角が多すぎる。
子供だけで遊びに行かせられない。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

公園を利用される皆様に安全で気持ち良くご利用いただくため、市
では遊具の点検や清掃、樹木の剪定等を行っています。また、引地
台公園の流れでは水遊びができるようになっています。この度ご指
摘頂きました件につきましては、現状を確認した中で改善に努めさ
せていただきます。

633
大和市在住の外国人
の支援

病院に翻訳アプリの入ったタブレットを配布し、外国人が病院で症状を伝え
る手助けにして欲しい。
翻訳アプリは、Ｖｏｉｃｅ　Ｔｒａが多くの言語に対応しているそうです。
(テレビで紹介されていました。

災害が発生したとき、避難施設にもあると有効かと思います。

先日、アルゼンチン出身の方と話す機会があり、流ちょうに日本語を話す人
でしたが、病院で症状を説明できなくて困ると話していました。

※危機管理課、国際・男女共同参画課にも情報提供しています。
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健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

子どもの季節性インフルエンザ予防接種は、法律の改正を経て平成
６年より任意の予防接種となりました。
現在の予防接種法に基づく季節性インフルエンザの定期予防接種
は、罹ると特に重症化しやすい６５歳以上の方等が対象となってお
ります。
予防接種法に基づく子どもを対象とした定期予防接種については、
接種を受けるよう努めなければならないとされていることから、接
種費用は公費負担とし、国の方針に基づいて積極的な接種勧奨を
行っていますが、任意の予防接種については、現在のところ費用助
成を行っていません。
何卒、ご理解をお願いいたします。

636 図書館 鶴間周辺に図書館を作って欲しい。 図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現時点では、用地及び財源等の課題から実現は困難ですが、市域全
体における図書館関連施設のバランスのよい設置について今後も検
討してまいります。

637 喫煙所

中央林間駅連絡通路近くにある喫煙所が、利用者が多く、駅の連絡通路を通
る際に煙が通路まで進入してきています。喫煙所として建物で囲って、煙が
こないようにして欲しいです。（駅は子供達みんなが利用するものなので、
避けて通るのがむずかしく・・・よろしくお願いします）

生活環境保全課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

路上喫煙の防止に関する条例では、たばこの火による火傷や焼け焦
げの被害や迷惑を防止する目的としており、喫煙自体を否定するも
のではなく、所定の喫煙場所における喫煙を可能としています。喫
煙場所をかこむ等につきましては、移設等の設置の費用を要するこ
とや維持管理に様々な課題があることから現時点では難しいと考え
ています。

638 市民の安全

○の部分に信号を付けて下さい。
国道の裏道となっているため、スピードを出して走る車が多いうえ、高座渋
谷駅の近くにある商業施設の駐車場への出入りで休日は特に交通量が増えま
す。右折、左折ＯＫなので、とても危険です。どうか御検討下さい。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

信号機は、交通管理者である大和警察署が所管していますので、大
和警察署へお伝えします。

635 インフルエンザ
子供のインフルエンザの予防接種代金を補助するようにしてはどうか。
学級閉鎖もすくなくなるのでは。

※保健給食課にも情報提供しています。
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639 スポーツ大会

大和市は女子のサッカーにはずいぶん力を入れている感じがしますが、結果
は出ているのですか。それに比べ、男子の少年サッカー（小・中学校）に目
をむけていますか？横浜マリノスとの結びも出来、サッカーを楽しんでいる
少年たちに活躍の場をひろげてほしい（大会開催etc）

スポーツ課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

本市は「女子サッカーのまち」を目指し、女子サッカー推進のため
に様々な取組を行っています。その様な中ホームタウンチームであ
る大和シルフィードはチャレンジリーグに参入し活躍の場を広げる
等、一定の成果が得られていると感じています。
このような中で、マリノスとの連携に加わるなど、男子サッカーや
他のスポーツ活動にも良い影響が波及することが期待されます。

640
住宅近隣の小さな公
園の遊具

今公園に大人がつかえる健康器具（ほとんど使用する人をみかけません）が
ふえましたが、子育支援の一貫として、子供達の遊具が公園には少ない様で
すね。
ゲートボール等をする場所は広々とあるのに、子供（幼児達）が安全に遊べ
る場がありません。母親もつどって遊べる近隣の公園もゆとりの森の様な安
全な小さな遊具と舗装（クッション）のある遊具周辺につくって欲しいで
す。（住宅内の公園に）
ゆとりの森などは、大和市民より他の方からくる家族が多い。とくに横浜ナ
ンバーの車も多いので、駐車場なども料金区別してほしいです。大和市は東
北に広いので車利用者が多いので市外からこられる方でうまります。

みどり公園課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

641
下福田野球場のトイ
レ

先日子供と一緒に主人の野球を観戦に行きました。簡易水洗で良いので早急
に直してください。子供に泣かれてしまいました。

スポーツ課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

厳しい財政状況下において市内スポーツ施設全般の補修や改修など
維持管理等を進める中で、現時点での即時対応は難しいですが、快
適で利用しやすいスポーツ施設となるよう、環境整備を考える中で
の参考とさせていただきます。

642 子どもの遊び場

出産し、赤ちゃんを連れて遊べる場所やイベントを探していました。
こどもーる、保育園、コミニティーセンター、学習センター、シリウス、公
園、、、など様々みつけましたが、市のホームページでみれる情報が少な
く、歩いてチラシを見つけたところも多々ありました。
赤ちゃん訪問で地図のチラシはいただきましたか、いつ、何をやっているか
はわからなかったです。
赤ちゃんが小さくて外出できない期間でもみられるように、子ども向けの遊
び場やイベントの情報を、わかりやすく市のホームページに集約して掲載し
てはいかがでしょうか？

こども総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

子育てに関する情報については、年齢別にご利用いただけるサービ
スの一覧表を市のホームページで掲載しているほか、各公共施設等
でもチラシを配架しています。各種イベントにつきましても、市の
ホームページ（イベントページ）で掲載をしているところですが、
よりわかりやすいものとなるよう検討してまいります。
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643 サイクリングロード

大和 ～ 藤沢をつなぐ境川サイクリングロードを整備して欲しいです。
マンガ アニメなどでロードバイクがまた流行ってきてるので藤沢市や町田
市などと協力して道路の整備などして地域の活性化をしてはいかがでしょう
か。
なかなかロードバイクに乗ると盗難などもあるので自販機が休憩所などに設
置されるとありがたいです。

都市施設総務課
(8)市の所管ではな
いもの

国道２４６号から下流の境川右岸の道路は一部の車道を除いて歩行
者・自転車道路として県が整備をし管理しています。県の厚木事務
所東部センターへ、提案内容をお伝えします。
その上流部は、河川管理者が河川施設として整備し管理をしていま
す。

644
乳幼児医療費助成に
ついて

乳幼児医療費助成の対象者の所得制限撤廃をお願いしたい！ こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

小児医療費助成制度は、子どもたちが必要な医療を経済的な理由で
受けられないことが無いようにとの考えに基づき実施しています。
制度を安定的・継続的に実施していくために、１歳以上のお子さん
については保護者の所得制限を設けています。

645
中央林間地区への大
型物流施設建設

中央林間地区に大型物流施設が建設されると聞き、大変困惑しています。当
地区は近年、マンションが増え、子供連れが多く、活気のある街と感じてお
りましたが、この話を聞いて大変ショックを受けました。駅から近い所に、
物流施設とのことで、交通渋滞の悪化、子供達の交通事故も心配です。県内
一位の出生率を誇る大和市として子供達の将来を見据えた街づくりを主導し
て欲しいです。物流施設よりも公園など・・・

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市の街づくりの方針を示した「大和市都市計画マスタープラン」
において、当該地区は、事業所周辺で一体的に緑化された環境を維
持することにより、連続した緑の空間を維持していく地区とされて
おり、敷地内や沿道の樹木、遊歩道などにより一体的に緑化された
環境の維持を誘導していくことにより、周辺の住宅地との調和や緑
豊かな環境を維持していくこととしています。
民間所有地の開発計画を大きく変更することはできかねますが、今
後、開発事業の手続き等において、本市の街づくりの方針を理解し
て計画を進めるよう開発事業者と協議をしてまいります。

646
秋の産業祭は引地台
公園で！

最近の産業祭は、会場が何ヶ所にも分かれていて、年寄りや子供連れはとて
も移動ができません。
落ち着いてくつろぐ所がなく、物を食べる場所もありません。
どうか以前のように、引地台公園１ヶ所で行って下さい。お願いします。

産業活性課
(8)市の所管ではな
いもの

産業フェアは大和商工会議所が主催しているイベントです。いただ
いたご意見は大和商工会議所にお伝えいたします。

647 公園のスベリ台

南林間駅の近くにある私立幼稚園の西側（道路面）にあるスベリ台（小さな
公園？）は、設置以来、使用している人を見た事がありません。でしたら、
ベンチを置いた方が利用率は上がると思います。
まったく無駄に思います。御検討下さい。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．６０２～７００）

648
高校生の自転車通
学、安全用ライトの
配布を！

学区が撤廃されて、高校生の自転車通学、電車通学の距離、時間も以前と変
わってきたと思います。自転車通学については、大和市内、駅の周辺も青い
専用道が書かれ「通りやすくなったなあ」と思います。高校生は道に広がっ
て走る、マナーが悪いと言われる機会が多いですが、各校のPTAも安全に通
学するよう取り組んでると思います。で、私は自転車の後ろにつけるライト
を市で（１部でも）負担して、つけるように呼びかけてほしい。登録ステッ
カー、反射シールの配布はできますが、（点灯型がよい）ライトが一番見え
ると思います。１００円ショップでも売っているので、入学時にでも１度、
視認性のちかい指導とライトの配布をしてほしいです。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現在、高校生を対象とした自転車安全利用の啓発につきましては、
反射ステッカーをお配りしておりますが、ライトも有効的だと思い
ますので今後の参考とさせていただきます。

広報広聴課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市民の皆さんから市政についての提案などをいただくため、市長と
直接話すことができる「市長と話そうデー」を実施しています。
詳細については広報広聴課広聴担当までご連絡ください。

指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

基礎学力の向上を図ることを目的に、大和市内すべての公立小学校
全児童を対象に、「放課後寺子屋やまと」、中学校では全生徒を対
象に、放課後の学習支援を実施しています。週３回、放課後に授業
の復習や宿題等を児童生徒が行い、分からない部分を指導者がサ
ポートしています。

すくすく子育て課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市は、県内で唯一、不妊症（一般治療・特定治療）および不育症
の３つの治療費助成を実施しています。お子さんを希望するご家庭
へ広く支援を行っております。この３つの治療に関する医療費助成
については国や県が一体的に支援できるよう引き続き要望してまい
ります。

650 図書館 鶴間周辺に図書館を！ 図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現時点では、用地及び財源等の課題から実現は困難ですが、市域全
体における図書館関連施設のバランスのよい設置について今後も検
討してまいります。

651 学費 私立高校に通う家に学費の補助をしてください。 学校教育課
(8)市の所管ではな
いもの

私立高校への補助につきましては、市の所管ではございません。通
われている高校等にご相談ください。

649 無題

・大和市市長との話の場を設けてほしい（市民の生の声を聞いて欲しい）
・土日開催で貧困家庭向けの無料の勉強の場を作ってほしい（生まれた環境
で子供の人生が左右されることがあってはならない。人生は平等でチャンス
も平等でならない）
・不妊治療の助成金の限度額をもっと増やし見直してほしい！！（皆さまが
思っている以上にお金がかかります）

※こども総務課にも情報提供しています。
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652 生活保護 生活保護を受けている方の現金支給をやめ、現物支給にするべき。 生活援護課
(8)市の所管ではな
いもの

生活保護制度は国が定める制度ですので、市が支給内容について独
自に変えることはできません。

653 公園 子どもがのびのびと遊べるよう、各所に大きな公園を作るべきです みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

文化振興課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

文化創造拠点シリウスの駐車場料金は、駐車台数や近隣駐車場との
料金バランス、維持管理費用の面を勘案して設定を行っておりま
す。特に、本駐車場は、大和駅に大変近く、施設利用者以外の車が
多数駐車してしまう恐れがあるため、現在のところ、料金の引き下
げや無料時間の設定等のご要望にお応えすることは難しいと捉えて
おります。利用者の皆さまにはご不便をおかけしますが、何卒ご了
承くださいますよう、お願いします。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

自治会館等で本を借りられるようにすることは、図書館システムの
改修及び物流手段の確保の観点から、現時点で対応することは困難
ですが、団体貸出の制度がありますので、ご登録いただいた自治会
館様で２００冊まで９０日以内でお貸しすることが可能です。移動
図書館の件を含め、今後図書館関連施設の見直しを図っていく中
で、参考とさせていただきます。

656 無題

毎年子供にインフルエンザの予防接種を受けさせていますが、３人いるので
料金が高くて大変です。周りはお金がかかるので受けさせていないと言う方
も多いです。
しかし、自治体によっては子供のインフルエンザ予防接種は無料のところも
あるようです。大和市も無料になれば、接種率が高くなり、流行が軽く済む
のではないでしょうか。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

子どもの季節性インフルエンザ予防接種は、法律の改正を経て平成
６年より任意の予防接種となりました。
現在の予防接種法に基づく季節性インフルエンザの定期予防接種
は、罹ると特に重症化しやすい６５歳以上の方等が対象となってい
ます。
予防接種法に基づく子どもを対象とした定期予防接種については、
接種を受けるよう努めなければならないとされていることから、接
種費用は公費負担とし、国の方針に基づいて積極的な接種勧奨を
行っていますが、任意の予防接種については、現在のところ費用助
成を行っていません。
何卒、ご理解をお願いいたします。

654 シリウス
シリウスはとても良い施設です。が、駐車場が高すぎ！何とかなりません
か？

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

655 身近な図書館

歩いていける場所に図書館が欲しいです。シリウスは素晴らしいのですが、
小さい子供を連れていくには少々遠くて大変です。絵本や児童書だけでも簡
単に借りられるミニ図書館が各自治会にあったり、移動図書館が定期的に来
るようになれば嬉しいです。

※生活あんしん課にも情報提供しています。
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病院総務課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

申し訳ございませんが、市立病院には子供のメンタルを専門にする
医師はおりませんので、他の医療機関で診察を受けてください。

658 アクセス利便性

大和駅発の羽田・成田両空港へのバスを運行してください。

シリウスが出来たら羽田行きのバスが運行されるとの情報があり、心待にし
ていました。
毎月海外への出張があり、２０年ぐらい相模大野、二俣川、横浜からバスに
乗ったり、成田エクスプレスで空港へ行ってますが、大和駅からバスが出て
も良いと思いますし、街の利便性向上に繋がると思うので、是非ご検討願い
ます。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

これまでも空港行きのバスを運行する事業者に対し、大和駅発の新
規路線の拡充を要望してまいりましたが、高速出口から大和駅まで
の道路事情が悪いことや、既に鉄道やバスによる空港までのアクセ
スが確保されていることから、需要が見込めないとの回答を受けて
おります。今後は、東名大和バス停への既存空港路線の停車の実現
に向け、事業者に対し働きかけてまいりたいと考えております。

659 歩道 大和市全体だが、歩道が狭い。危ないので、広げて欲しい。 都市施設総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市では、幹線道路の歩道が無い路線を優先して拡幅整備していま
す。狭い歩道の拡幅については、現在の道路幅員では足りないた
め、用地の確保が必要ですが、都市計画道路の位置づけも無いこと
から、優先して実施することは難しいものと判断しています。
幅が狭く段差や起伏の多い歩道については、歩道を平らにして、歩
きやすくする事業を進めています。

660 もっと子育て支援を
高校の授業費の補助を。
私学は大変です。

学校教育課
(8)市の所管ではな
いもの

私立高校への補助につきましては、市の所管ではございません。通
われている高校等にご相談ください。

661
一言提案じゃなくお
願いです。

私はいちょう団地に住んでいる８０台の女です。
病院とか図書館に出かけますが、コミバス運行お願い致したく思います。
因みに、桜ケ丘とかには「二台のバス」運行アリ、同じ市民としてギモンに
思っております。
聞くところによりますと、いちょう団地には市議の方がおられないからで
しょうか？

街づくり総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しに
くい地域を対象に運行しています。このようなことから、現時点で
は、ご要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えてい
ます。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

662
遊歩道にベンチの設
置

散歩中に休みたい時がある。
遊歩道にはベンチも日差しをさえぎるものもなく、ついその事を考えると散
歩を中止してしまう。
ぜひ検討を願いたい。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市道への街路樹及びベンチ設置については、道路構造や周辺状況を
十分に検討したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定さ
れますので、ご理解の程よろしくお願いいたします。

657 発達専門外来の増設

息子は発達障害があり、定期的に病院の診察を受けてきました。今回久しぶ
りに診ていただこうと思いましたが、予約が２ヶ月３ヶ月先まで取れません
でした。
市立病院に子供メンタルの専門外来を設置するなどして、もっと診察の機会
を増やしてほしいと思います。 ※すくすく子育て課にも情報提供しています。
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イベント観光課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

さまざまなものを販売する市を開催する予定はありませんが、貴重
なご意見として参考にさせていただきます。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージ
アップを図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。
いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

文化振興課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、平成２８年度より、文化創造拠点シリウスにおいて、市内
の伝統文化団体にご協力いただき、子どもを対象とした華道、茶
道、三曲などの体験イベントを実施しています。これに加え、平成
２９年度には、文化祭一般公募展や市民芸術祭の中で、書道、絵画
等の体験ワークショップ等も実施する予定であり、こうした取り組
みを今後も継続していく考えです。

665

ホームセンターにも
協力して頂いてバス
の停留所を作って下
さい。

大和市になった時から住んでいますが、最近バスノロット等良く見かけます
が、私達の住む三つ和自治会の高齢者には全く利用する事が出来ません。市
にお願いに行きましたが、次回の改正する迄ダメと云われました。坂の下に
停留所はありますが、坂がきつくて荷物を持ってあがれません。結局、コン
ビニで出来た物を買ってきて食べています。
少し頭を働かせないとボケます。ただ生きているだけです。

街づくり総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しに
くい地域を対象に運行しています。このようなことから、現時点で
は、ご要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えてい
ます。
また、運行ルートやバス停位置に関しましては、これまでの乗降の
状況や、地域の皆様からのご要望を踏まえ、交通事業者・警察と協
議をし、選定しています。しかしながら、市内の道路幅が狭い地域
や、他の車両とのすれ違いも困難である場所においては、運行が難
しい場合もありますので、ご理解いただきますよう、お願いしま
す。

666
コミュニティバスの
ろっと

◎北部ルートは南部ルートに較べると台数が少ないので増やして下さい。以
前より座席数が少ない。
◎停留所の案内の子供の声は非常に聞きづらい。
何故子供にさせているのか分からない。はっきり聞こえる大人の声を流して
下さい。子供の声は何故？と不快に感じている人が何人もおります。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０ｋｍ
のルートを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運
行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い
時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを
考慮しながら編成を行った結果、現在の運行本数となっています。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

663
道の駅を作ってほし
い、又は、市（場）

私の地域は、桜ヶ丘駅近くのスーパーが閉鎖し、近隣のスーパーも徒歩圏内
は、駅近くのスーパーになります。買物難民とも言われているようです。高
齢では不便です。
例えば月１回、開催されている”骨董市”のような、なんでもそろっている
人気の”市”を作ってはいかがですか。中には、”ハンドメイド”の市、イ
ベントもありますが、野菜、生鮮食品、手づくりのパン屋さん、屋台等、買
い物だけではない、楽しい”市”提案します。
近くのコンビニで、買い物するには、限界があります。もっとプロムナード
やシリウス前の大和をもっともり上げてほしいです。行きたい町・住みたい
町にしていってほしいです。

※農政課にも情報提供しています。

664
ＳＩＲＩＵＳで『芸
術体験の日』

昨年１１月にオープンしたＳＩＲＩＵＳ、文化創造拠点と銘打っています。
毎月１回もしくは数回、市内で芸術活動（書道・水彩・油絵etc）をされて
いるサークルの皆様主催で、芸術を体験する機会を設けたら如何でしょう
か？子供の意外な素質を発見できたり、思っているより、実際に体験するこ
とにより、芸術の理解ができるかも？
体験した方の”作品”をＳＩＲＩＵＳ内で展示して頂くのも楽しみになるの
かも？

※図書・学び交流課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．６０２～７００）

文化振興課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

文化創造拠点シリウスの駐車場料金は、駐車台数や近隣駐車場との
料金バランス、維持管理費用の面を勘案して設定を行っています。
特に、本駐車場は、大和駅に大変近く、施設利用者以外の車が多数
駐車してしまう恐れがあるため、現在のところ、料金の引き下げや
無料時間の設定等のご要望にお応えすることは難しいと捉えていま
す。利用者の皆さまにはご不便をおかけしますが、何卒ご了承くだ
さいますよう、お願いします。

668 認知症

高齢者の認知症の予防方法として、場所の設定は解らないけど、高齢者向け
ゲームセンターやゲームソフトなどの導入をお願い出来ないものでしょう
か。
からだを動かすのもとても良い方法です。
でも動かせなくなっている人も多数もういるのではと思います。せめて脳ト
レだけでも家や施設で出来たらと思います。

高齢福祉課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市では、介護予防セミナーやひまわりサロンなど、体を動かした
り、他者との交流を図ることで、認知症予防を含む介護予防に取り
組む各種事業を実施しています。平成２９年度は、期間限定ではあ
りますが、１１月下旬～３月中旬に、「コグニバイク」という認知
症予防に取り組める機器をシリウス４階に設置予定ですので、是非
ご活用ください。今後も認知症やその予防に関する施策の推進をは
かってまいります。

669 車道に面する歩道

大和駅～大和駅西口の病院（新築中）の道を時々使っている住人です。
折角ある歩道ですが、単身歩く時は感じませんでしたが、カートや車椅子を
引く時、傾斜が余りにも多く、各店舗に入り易さを考えてなされた、当時の
設計だったと想像します。・・が歩道ですので、歩く人は勿論、身障の人の
人車椅子等も考えた工事をお願いします。

都市施設総務課
(8)市の所管ではな
いもの

提案をいただきました道路につきましては、県管理となっておりま
す。県の厚木事務所東部センターへ提案内容を伝えます。

670
子育て教育ボラン
ティア

夫がリタイアして、夫婦で旅行や趣味を楽しんでいます。
が、今のお母さん達は大変だなあと思います。私達の世代では、子供の頃、
子供が学校から帰って来ると手作りのおやつを出して、宿題を見てやったり
しましたが、今はほとんどのお母さんはお仕事をされていて、それはなかな
か難しいのでは？団塊の世代のリタイア組で少しお手伝い出来るシステムが
あれば、参加されるかつてのお母さんは多いのではないですか？

すくすく子育て課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

地域で子育てをする中で、保育所の送迎等の支援を受けることを希
望する方（依頼会員）と支援を提供することを希望する方（支援会
員）の会員相互の援助活動を支えるファミリーサポートセンター事
業があります。
現在、支援会員数は依頼会員の増に応じて増員ができていないこと
から、退職後も元気なリタイア世代の方にはこの支援会員として登
録いただきたいと考えています。
なお、支援会員の募集に向けては、広報やまとでの周知や自治会等
へ出向き周知などを行っています。

667 シリウス
シリウス使用の方に安くする駐車場にしてほしい。又は周辺の割引がほし
い。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。
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672
GPSタブの無償貸
し出し

はいかいの老人が今後も多くなり、行政としても課題と考えます。
ご家族の申請で貸し出しをする等、ご検討下さい。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

GPS端末と端末を収納して利用していただくための専用シューズを
提供する事業を平成２９年度より実施しています。専用シューズは
初めの一足目は無償でご提供します。GPS端末はご本人の年金等の
収入に応じて自己負担があります。

671
大和市コミュニティ
バスの運行格差の是
正措置について

現在大和市コミュニティバスは2系統が運行されている。
下記のコミュニティバスの運行格差（差異）を述べると。

＜図＞

以上のごとく、２系統の運行には大変な運行格差（差異）があるが、平成２
７年１０月１日改正時の「のろっとバス」運行内容と改正前に対してのデメ
リットについて書きのごとく述べる。
①「のろっとバス」２７年９月までの運行時間間隔１時間３０分より約２０
分間隔が広がった。
②「市立病院」への運行が無くなった。病人や年寄りは、市立病院へは「市
役所より歩け」ということか！！病人や年寄への虐待行為と思える内容だ。
③「つきみ野１丁目」地域の利用者は、ダイヤ改正前の中央林間駅までの所
要時間約７分が、約４０分に拡大した。大変なデメリットである。この地域
の市民は、中央林間駅までは歩けということか。歩けば駅まで２０～３０
分。どう考えても「つきみ野１丁目」地域の利用者は「我慢」しろという市
政としか受け取れない。
改正後のメリットについて下記のごとく述べる。
①ただ一つのメリットは、始発時刻と終発時刻が、また土日祝日の午後の運
行時間が改善された。
②運賃はのろっとバスの方が安価。

一言提案として、「のろっとバス」の運行を「やまとんバス」運行内容と同
等の運行に改善を提案します。即ち「のろっとバス」の運行を
１　運行ルートを増加する
２　運行時間間隔を、３０分間隔（１時間に２本の運行）
３　市民に寄り添った、市民のことを第一義とした市政を期待する。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　　　　以上

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０ｋｍ
のルートを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運
行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い
時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを
考慮しながら編成を行った結果、現在の運行本数となっています。
路線の新設や延伸等の実施については、想定される利用見込みや、
民間交通事業者の経営状況への影響を考慮しながら、慎重に判断す
る必要があります。
また、先のとおり各路線とも限られたバス車両と運転手で運行を
行っているため、ご提案いただいた地域へ路線を延伸するために
は、新たなバス車両や運転手の確保が必要となる場合もあります。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。
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673
見守りサービスの補
助

ご家族の中で一人暮らしで孤独死等も問題になるのは、近々の課題。警備会
社等が駆けつける「見守りサービス」を行政、自治会、個人、負担を軽くし
入りやすい環境をつくれないか検討下さい。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では高齢者見守り事業において、６５歳以上のひとり暮らし等
で心臓病等があり、緊急時に外部へ連絡することが困難な方や、８
０歳以上のひとり暮らしの方に、ボタン１つで通報できる緊急通報
装置と、異常を感知した際、自動的に通報する人感センサー等を貸
与する「緊急通報システム」の設置を進めています。

674
冒険の森を昔のよう
に！！！

引地台公園の奥にある冒険の森ですが、私が子供の頃はたくさんのアスレ
チックがあり大好きな場所でした。が今は遊べるアスレチックが数個あるだ
けで全く遊べません！！
係のおじちゃんがホウキで掃除をしてくれているので地面だけは裸足で歩け
るほどキレイです。があのアスレチックにおじちゃんを常駐させておくのも
お金のムダ！！な感じがします！！！入場料をとってもいいので昔のような
アスレチックを作って下さい。

みどり公園課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

大和冒険の森フィールドアスレチックは、昭和５７年度に整備しま
したが、この場所は木々も茂り湿気も多いため、木製遊具の傷みが
進み、平成９年度に全面改修を実施しています。しかし、再び腐食
が目立ち始め、利用者の安全確保ができないものについては、順次
撤去しています。このように木製遊具の設置には不向きな場所と考
えられるため、今後は斜面が多い地形や既存樹木を活かした散策の
場として、ご利用頂きたいと考えていることから、アスレチック遊
具の改修は行わない方針ですので、ご理解いただきますようお願い
申し上げます。

文化振興課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

文化創造拠点シリウスの駐車場料金は、駐車台数や近隣駐車場との
料金バランス、維持管理費用の面を勘案して設定を行っています。
特に、本駐車場は、大和駅に大変近く、施設利用者以外の車が多数
駐車してしまう恐れがあるため、現在のところ、料金の引き下げや
無料時間の設定等のご要望にお応えすることは難しいと捉えていま
す。利用者の皆さまにはご不便をおかけしますが、何卒ご了承くだ
さいますよう、お願い申し上げます。

676 大きな公園

大和市には大きな公園が少ないと思います。
以前埼玉に住んでいた時は、大きな公園がたくさんあり、子どもはのびのび
遊んでいました。
場所の問題があるのは分かりますが、何とかなりませんか？

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

677 道路の修復
市内道路全体に言えますが凸凹が多すぎるのでは？
もっと定期的に補修して下さい。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在、幅員４ｍ以上の大和市道について、計画的に修繕を進めてい
ます。今後も順次修繕を進めてまいります。
応急対応が必要な損傷につきましては、即時補修を実施してまいり
ます。気になる場所がございましたらご連絡ください。土木管理課　
維持補修担当（電話　２６０－５４１２）

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

675 シリウス
シリウスが出来、利用させていただいています。
とても良い施設で、嬉しく思いますが、駐車場の料金が高すぎるのでは？
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678 子供の夏休み
小学生の子供がいますが、始業式が８月２８日と中途半端。
９月１日からで良いのではないのか？

指導室
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

学校の授業日数につきましては、行事や学習内容に必要な時間を確
保するようにしています。

679
医療費助成を高校生
まで

医療費助成を高校生までに拡大してほしいです。 こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市の小児医療費助成制度は、これまでも段階的に対象年齢を引き
上げてきており、現在は通院・入院ともに中学校卒業までの児童が
助成対象となっています。医療機関の受診回数は年齢が上がるほど
少なくなる傾向にあり、当面は今以上の年齢の引き上げは考えてお
りません。

680 糞
道路上にペットの糞が放置されています。処理をしない飼い主に罰金を科す
ようにしましょう！

生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市ではポイ捨て等の防止に関する条例を定め、犬のふんの放置を禁
止しています。条例に違反し、命令に従わない場合には２０，００
０円以下の罰金を規定しています。今後も犬のふんの放置が無くな
るようチラシの配布や看板設置などの啓発活動を推進していきま
す。

681 ベンチ
歩道にベンチを。
困っているお年寄りの方がいらっしゃいました。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市道へのベンチ設置については、道路構造や周辺状況を十分に検討
したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定されますの
で、ご理解の程よろしくお願いいたします。

682 自転車マナー
自転車のマナーが悪い。
小学生のうちから教育していくべき。
大人の教室も作って、マナーの悪い人を再教育すべき

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

自転車の乗り方やルールを知ってもらうため、交通安全教室や街頭
キャンペーン等で啓発活動を実施しており、今後も、警察と協力し
て粘り強く啓発活動に努めてまいります。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

高齢運転者の交通安全対策としてドライブレコーダーを活用した
「シルバー・ドライブ・チェック」を平成２９年４月から開始して
います。定期的な募集を行いますのでご利用ください。

街づくり総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市総合交通施策では「高齢者における運転免許返納の推進」を
施策の一つとして掲げており、高齢者運転免許証自主返納サポート
制度について、市のホームページにおいて情報提供しているところ
です。今後も自主返納サポート制度と合わせ、運転免許証返納者へ
の特典などについて周知してまいります。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市は、市域の多くが鉄道８駅から徒歩圏内にあり、更に生活の質
と交通の利便性を高めるため、低廉な価格のコミュニティバス６路
線を走らせ、外出しやすい環境を整備しています。そのため、他の
自治体で行われている敬老パス等の事業目的については充足してい
ると考えています。

683 高齢者の運転免許
高齢者の事故がよくニュースで出ています。
高齢者の方が免許証を返還できる仕組みを真剣に考えて下さい！
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684
上和田野鳥の森の近
くにあるスーパー前
の横断歩道

上和田野鳥の森の近くにあるスーパーの前には歩道橋があるためか、「横断
禁止」となっていますが、私のように膝の手術をした者や、重い荷物を持っ
た買い物帰りの階段はきついです。
福田小の近くのように、車歩分離信号にするか、国道を渡る横断歩道を描い
てもらえないでしょうか。
「禁止」の立て札を大きく立てられると毎回心が痛むので。

都市施設総務課
(8)市の所管ではな
いもの

提案をいただきました道路につきましては、県管理となっておりま
す。県の厚木事務所東部センターへ提案内容を伝えます。

685 大和駅周辺の緑地
シリウスまでの道路に木が一本もなく、夏は非常に暑いです。小陰を作って
ほしいと歩きながらいつも思っております。改善してほしいなと切に思って
おります。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点のオープンによ
る往来者の増加と、防犯性の向上ため、街路樹などを撤去してイン
ターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しました。
市道への街路樹の設置については、道路構造や周辺状況を十分に検
討したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定されますの
で、ご理解の程よろしくお願いいたします。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

広場近辺の道路の維持管理につきましては、土木管理課にて行って
おります。気になる場所がございましたらご連絡ください。土木管
理課　維持補修担当（電話　２６０－５４１２）

生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、ごみの散乱のない清潔できれいなまち並みを維持するため
に、市民の皆様、自治会、事業者等の協力をいただき、年間を通し
て様々なクリーンキャンペーン活動を実施しています。今後も美化
意識の高揚・定着が図られるよう努めていきます。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

平成２７年に策定された「中央林間地区街づくりビジョン」に基づ
き、平成３１年度の供用開始を目指し、小田急中央林間駅東側に新
たな改札口を設け、駅前には新たな交通広場を整備する計画もあ
り、市北部の地域拠点としてふさわしいまちの実現を目指していま
す。

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

つきみ野学習センターでは、自動ドアではない、非常時用の扉も設
置されています。
今後も、災害時に館内の皆さまの安全が確保できるよう、定期的に
防災訓練を行うなど職員の危機管理意識の向上に努めてまいりま
す。

686 街を清潔に

シリウスが華しく誕生、わが中央林間にも新しい文化的施設が出来そうで、
期待がふくらむ。しかし、中央林間北口広場を広く、清潔にした方がいい！
街の入口である駅広場と、その近辺の道の汚れ！！
一人一人の美意識が向上する様な音頭取りがいないものか。

687 防災

東日本大震災の日、つきみ野学習センターの図書室にいました。
最初は、地震と認識出来ず、めまいがしたのかと思いました。多分立って本
を選んでいたからでしょう。そのうち図書室の職員が書棚から離れて下さい
と地震の対処を言われ、あまりにも揺れが長かったので、屋外に出ようとし
たところ、自動ドアの所に男性が立って開けていて下さいました。（一般の
方でした）
施設の自動ドアは必需品ですが、停電時の為普通の扉もどこかに設置してお
いてほしい。機転を効かすのは、なかなかむずかしいと思います。

※危機管理課にも情報提供しています。
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土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点のオープンによ
る往来者の増加と、防犯性の向上ため、ベンチなどを撤去してイン
ターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しました。
市道へのベンチ設置については、道路構造や周辺状況を十分に検討
したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定されますの
で、ご理解の程よろしくお願いいたします。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市民交流スペース「ぷらっと大和」は様々な方々にご利用いただく
ため、広く開放しております。皆さまに快適にご利用いただけるよ
う、今回いただいたご提案は、運営に関するご意見として指定管理
者に内容をお伝えいたします。

689 自転車の件

私、自転車乗りませんが駅前の置いていけない所にギッシリと・・・
とても危ないと思います。
おいて良い所（有料）を考えてもらいたい。
もちろん有料で良いと思います。自動車、自転車社会になってますね。

道路安全対策課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

平成２９年度、自転車の駐輪指導、放置自転車への警告・撤去を強
化しています。歩行者やまた緊急時の支障にならぬよう引き続き啓
発に努めます。駐輪施設は、「大和駅プロムナード自転車駐車場
A」、「大和駅プロムナード自転車駐車場Ｂ」と民間の駐輪場があ
りますので、適正駐輪を誘導してまいります。

690
自転車通行可の歩道
と並行して整備され
た自転車道

歩道と自転車道を並行して整備する主たる目的は、歩行者と自転車を分離し
双方の安全を図ることであろう。自転車通行可となっている歩道と並行する
自転車道を見掛けるが、このような場合、自転車道と並行する歩道の自転車
通行可は解除すべきと考える。
どんな理由であれ、自転車通行可を解除することが出来ない歩道と並行して
自転車道を設置することは、無駄な財政支出と言わざるを得ない。このよう
な無駄を回避するためには、自転車道の整備計画段階で、警察と十分な事前
協議を行う必要がある。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では、市民の方に自転車の交通ルールを車道上でわかりやすく
伝えるとともに、自転車利用者の安全性を確保する目的で自転車
レーンやナビマークの整備を進めているところです。ご提案のよう
に、歩道の自転車通行可の規制解除につきましては、整備前から警
察と協議し現状の形態となっています。規制解除について警察に確
認したところ、自転車の交通ルールの浸透、実際の利用状況、地元
の声等をききながら総合的に判断しなければなければならないとの
事でした。

病院総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

病院売店係員の接遇につきましては直ちに改善するよう指導しまし
た。参入業者の選定は、大手コンビニを含めて５年に一度更新を
行っており、今後も来院者のニーズに即した業者を選定してまいり
ます。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージ
アップを図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。
いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

688 ベンチ

シリウスが出来て大変喜んでいます。駅からプロムナードも歩きやすく良い
のですが、腰をおろす所がないので、ちょっとつらいです。以前は腰かけが
時々あったので良かった。西側のプロムナードにもベンチがほしいです。そ
れからランチする所が少なくシリウスの６Fスペースもいつも混雑していて
すわる所がありません。銀座通りにある餃子屋さんなどにもプロムナードか
ら通れる道があると良いと思います。

691 市立病院内の売店に

通院帰りにお弁当を買ったり、介護用品を買う為に利用している売店です
が、店員の応待の悪さにがっかりしています。無意味に広い休憩の広場を利
用して大手コンビニを計画したらありがたい。
病院の近くにお店がないので高齢者にはついでに買い物ができるとうれしい
です。
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692
中央林間多胡公園に
ついて

緑を愛した夫妻から頂いた公園なのですから、今のような幼稚な花壇を置く
のではなく、もっと専門家にプランニングして貰い、イングリッシュガーデ
ンか日本風の上品な庭に。そして足許が危なくないように、避難所としての
機能を考えて設計して欲しい。中央林間ウォーキングのコースに入っている
のだから他市からの方々にも中央林間の顔となることを意識してもっと大人
の公園を目ざして欲しい。

みどり公園課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

現在ある花壇につきましては、地元自治会と協力して花植え等を
行っており、地域住民との交流の場となっています。
公園の管理については、指定管理者が行っていますので、今回の貴
重なご意見を指定管理者に伝えるとともに、より良い公園を目指し
ていきます。

街づくり計画課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

中央林間駅の西側地域では、分かりやすい住所にするために一定の
法則にしたがい住所を付けたり、街区案内板や住居番号表示板など
を設置して訪問者等が住所を探すのを容易にする住居表示という制
度を実施しております。
いただいたご提案については、さらに分かりやすい住所を目指すた
めの参考にさせていただきます。

694
児童クラブの環境改
善について

小学校１年生から児童クラブを利用しておりますが、子供の人数に対して、
スペースが合っていないように感じます。今年の夏は６０数人が朝～夕方過
ごすと聞き、絶句しました。
月謝という形で会費を集めているなら尚更、小学校の空き教室を利用する
等、スペース確保に努めてほしいです。他の市町村に比べて入学しやすい一
方で、つめこめるだけつめこんでいる印象が残ります。そこで一日過ごす子
供達を想像して、対応して頂けると環境改善できるのではと考えます。

こども・青少年課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市放課後児童クラブでは、厚生労働省の省令に基づき、大和市
放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める規則
により、児童１人につき概ね１．６５平方メートル以上と定められ
た面積要件を遵守した運営を実施しています。
公営の放課後児童クラブおいては、既存施設の受入可能人数を超え
る入会希望があった場合、小学校の余裕教室を借用するなどの対応
をとっており、今後も同様の対応を継続してまいります。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

受動喫煙による健康への影響は深刻に受け止めております。喫煙マ
ナーの向上、モラルの向上を図るためにも、啓発活動を実施し、よ
り良い環境づくりについて検討していきます。

696 ごみ袋を値下げして

現在売り出されているのは１０枚入りですが、これを１５枚入りにしてもら
えないでしょうか。
生活にこまっている人が大勢いますので助けてあげましょう。大和市の人皆
が喜びますよ。
市長さんよろしくお願いします。
台所のゴミの日を一日多くしてほしいのですが！

収集業務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

家庭系有料指定ごみ袋の価格は、有料化を実施している自治体への
調査や市民アンケート結果を踏まえ、ごみの減量化、資源化の促進
が図られる価格を精査し設定しています。このことから今後もごみ
や資源の排出量、ごみ処理にかかわる経費などをもとに適正な価格
であるかどうかを定期的に検証していきます。
ごみの収集日の増加に関し、限られた人員・予算で運営しているた
め、ごみ及び資源物の収集回数を増加する考えはありません。

693
中央林間西側斜めの
道について

ごちゃごちゃとした町並みを更らに複雑にしているのが何本かある斜めの
道。他市からの訪問者は口を揃えて迷ってしまったという困った道。しかし
これを美しい、年寄りにも優しい道に変身してしまうことが、ほんのアイデ
ア一つで出来ると思う。尖った先の部分をすべてお休み処のような、木陰と
ベンチを用意したスペースにする。ベンチの色を変えるなど、目印ともなる
ようにするとか、アイデア次第である。 都市施設総務課

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

道路整備を含め街づくりのご意見として参考にさせていだきます。

※街づくり総務課にも情報提供しています。

695
自宅周辺でも受動喫
煙防止

戸建て、マンション等の集合住宅を問わず、屋外での喫煙による受動喫煙の
防止対策をお願いしたい。持ち家だと煙から逃げられません。そもそも屋外
で吸うのは自宅内に臭いが残ることを嫌ったり、害があることを自覚してい
るから。周囲に迷惑をかけるようなタバコの吸い方を規制して欲しいです。

※生活環境保全課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．６０２～７００）

生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では防犯活動団体と協働で、様々な防犯活動事業を展開していま
す。地域にお住まいの方と一緒に落書き消しを行い、自主防犯意識
を高める活動も行っていますので、詳しくは生活あんしん課までご
相談ください。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

道路の維持管理につきましては、土木管理課にて行っております。
気になる場所がございましたらご連絡ください。土木管理課　維持
補修担当（電話　２６０－５４１２）

698
玄関まわり家の道路
まわり

よく車庫の所に車がのり入れするのに便利な石を置いておく家が多いです
が、この下にゴミがいっぱいつまっていて、雨の時水が流れません。道路に
あふれていて子供が通学するのに困っているのをよく見かけます。市の方か
らこれをどかして掃除するようによびかけて下さい。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

降雨時には踏み板が支障となり、道路に水が溜まる原因にもなりま
すので、踏み板等の設置は禁止されています。
本市のホームページや設置している家にチラシを投函するなどで段
差解消の工事をしていただけるように呼び掛けてはおりますが、具
体的に気になる箇所がございましたら、個別に対応をいたします。
土木管理課　許認可担当（電話　２６０－５４０４）

699
大和駅前（西口側）
のベンチ設置の要望

駅前通り数か所あったベンチが、いつの間にか全て撤去されてしまい、ガッ
カリしています。
年寄りにとっては悲しいことです。買物や、散歩途中の一休みの場所が一つ
もないのは辛いものです。
何故撤去したのでしょうか。理由を公表してください。
市民にとって住み良い街、憩の街であってほしいものです。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点のオープンによ
る往来者の増加と、防犯性の向上ため、ベンチなどを撤去してイン
ターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しました。
市道へのベンチ設置については、道路構造や周辺状況を十分に検討
したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定されますの
で、ご理解の程よろしくお願いいたします。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案いただいたプロムナードの在り方の意見として参考にさせて
いただきます。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しに
くい地域を対象に運行しています。このようなことから、現時点で
は、ご要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えてい
ます。
また、運行ルートやバス停位置に関しましては、これまでの乗降の
状況や、地域の皆様からのご要望を踏まえ、交通事業者・警察と協
議をし、選定しています。市内の道路幅が狭い地域や、他の車両と
のすれ違いも困難である場所においては、運行が難しい場合もあり
ますので、ご理解いただきますよう、お願い申し上げます。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

700
夏休中、幼児、低学
年

地下からの噴水、水あそびが出来ると、週２回とか子供のよろこぶ声が聞き
たいですね。
大和に２、３ヶ所、特にシリウスの前広場に。
別に、のろっと、ヤマトンＧＯのバスがありますが、もよりの駅が遠い人は
高座渋谷　裏道～南林間９丁目にある病院までの道のバス、片道だけでも

697
落書きのない明るく
きれいな街づくり

４月に県外より大和市へ引越してきました。
気になったのが、親子共々、道路の壁に書いてある落書きでした。
以前住んでいた街では、見られない落書きに不安と恐さを感じました。
この落書きがなくなれば、よりよい街の明るさやきれいさ、住みやすさを感
じられると思います。


